
浅野　　一昨年来、食料品や日用品が値上げされ、更に、電
気代高騰の傾向は、政府の緩和措置などがあったもの
の、2024年以降も継続する見込みです。

　　　　昨年、東海村が行なった水道料金の免除策は大変に
好評で、私が所属する国民民主党でも岸田総理への緊
急支援策の申し入れ内容に盛り込ませていただきまし
た。

　　　　今後の物価高対策について山田村長が考えている事
があれば教えてください。

山田　　昨年末の国の補正予算で、「重点支援交付金」が配
分されたところでありますが、低所得世帯給付金を除く
と、本村は40百万円程度であったため、水道料金の減
免まではできませんでした。交付金を活用して、第２子
の保育料無償化（３か月分）や医療施設・社会福祉施設
等への支援事業を実施したところです。

　　　　水道料金の減免については、今後の物価高騰等によ
る村民生活への影響を勘案しながら、必要があれば躊

躇なく実施していきます。

浅野　　その際には是非村長のリーダーシップを発揮いただ
きたいと思います。一方で、本年は昨年に引続き賃上げ
の機運が高まっています。事業者が賃上げしやすい環
境をつくり出すため、トリガー条項の凍結解除をはじめ
としたエネルギー関連経費等の抑制策や、賃上げを行
なった事業者への優遇税制の拡充などを実現していけ
るよう頑張ります。

浅野　　政府は昨年こども未来戦略方針を策定し、就学前教
育や保育、地域の子育て支援策の質の向上を進めてい
くために取組みを進めています。

　　　　東海村では、令和２年度から令和６年度までの５年
間を計画期間とする「第二期東海村子ども・子育て支援
事業計画（令和２年３月）」を策定し、現在も待機児童
の解消や給食費の負担軽減等が議論されていると聞い
ています。

浅野衆議院議員（以下、浅野） 昨年も国内外では様々な出来
事や政界の動きがありましたが、一年を通じて、山田村
長の印象に残っている出来事や、特に注力した施策、手
応えのあった取組み等があればご紹介いただけますか。

山田東海村長（以下、山田） 　昨年は、「東海まつり」が４年
振りに開催され、多くの村民の方々に楽しんでもらえた
ことが一番印象に残っています。駅東大通りを通行止め
にして、東海音頭や神輿・山車なども練り歩き、夜まで

賑やかに盛り上がりました。皆さんの笑顔を見て、やっ
とコロナ禍を抜け出すことができたと感じました。

　　　　村内のコミュニティセンターのうち、４か所（石神、
村松、真崎、白方）の多目的ホールには、エアコンが設
置されておりませんでした。熱中症対策としても、早期
の整備が必要と判断し、昨年の夏前に完了させること
ができました。住民の皆様からは、安心して活動ができ
たといった嬉しい声を頂戴したところです。

浅野　　私も昨年の東海まつりに参加させていただきました
が、あの駅前通りが人で埋め尽くされるほど大勢の人
で賑わっていたのがとても印象に残っています。また、
秋に行なわれた「東海I～MOのまつり」も大変な賑わ
いでした。東海村自慢の農産品を買い求める人々が多
数集まり、改めて、東海村には人が集まる魅力がたくさ
んあることを実感しました。

　　　　今後の東海村のこども・子育て政策の在り方につい
て、山田村長のお考えを教えてください。

山田　　本村では、保育ニーズが一層高まっており、新たな
保育所の整備が急務となっています。民間保育所等の
意向も確認しながら、整備内容等を早急に検討し、でき
るだけ早く受け皿を確保していきます。当面の対策とし
ては、入所保留児童を対象とした「緊急保育室」の整備
を進めてまいります。

　　　　また、保育料の無償化については、まずは、第２子を
対象に考えていくこととし、将来的には、全てのお子さ
んの保育料無償化をめざします。

浅野　　昨年末に政府が策定した「こども未来戦略」では、
今後、配置基準の見直しや保育士の処遇改善などにも
取組むことが明記されました。私も待機児童の解消に
は主体的に取組んでいきますので、ぜひ今後も連携を
お願いいたします。

浅野　　現在、政府や各自治体は物価高対策に全力を挙げて
いますが、将来を見据えたインフラ構築、まちなかの賑
わい創出など今だからこその経済振興策も重要だと思
います。

　　　　東海村の取組み状況や村長の思いなどをぜひお聞か
せください。

山田　　本村では、これまでも産業振興の一つとして、創業
支援に力を入れてまいりましたが、昨年は、原子力研究
開発機構発のベンチャー企業として、「エマルションフ
ローテクノロジーズ」が村内に研究拠点を整備し、事業
活動を開始したところです。

　　　　今後とも、こうした新産業の創出に積極的に取組ん
でいくとともに、本村の産業構造を踏まえた新たな「産
業振興ビジョン」の策定について検討を始めているとこ
ろです。

浅野　　村の基幹産業から新たなベンチャー企業が生まれて

いくことは大変喜ばしいことです。将来を担う若い技術
者や起業家が多く集まる地域になれば、地域産業の活
性化のみならず、賑わいが更に出ることになります。そ
のようなアグレッシブな世代が多く集まるためにも、公
衆Wi-Fiの増強や、コワーキングスペース整備などを一
層進めていくと良いのではないかと思っています。

浅野　　最後に、2024年の東海村の見通しや、山田村長ご自
身の2024年の抱負についてお聞かせください。

山田　　年明け早々に、村議会議員選挙があります。選挙戦
を通して、本村の課題や将来について多様な意見が出
てくると思われますので、村民の皆様には関心を持って
いただき、ぜひ、投票所へ足を運んでもらいたいと願っ
ております。

　　　　また、2025年に、本村は70周年の節目を迎えますの
で、2024年から、いろいろと準備を始めてまいりたい
と考えております。

　　　　私個人としましては、今年で63歳を迎えますので、
改めて健康管理面にも留意しながら、村民の皆様に元
気を届けられるようハツラツと頑張ってまいります。

　　　　浅野代議士にも、引続き、ご支援ご協力をよろしく
お願いいたします。

浅野　　年明けから忙しい一年が始まりますが、本年もよろし
くお願いいたします。本日はありがとうございました。
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　2024年新春特別企画として、本年も山田修　東海村長との特別対談を実施させていた
だきました。対談では、物価高騰対策、子ども・子育て世代への支援、経済振興等に取組
んだ2023年を振り返り、今後のまちづくりの展望についての思いを語っていただきまし
た。
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が、あの駅前通りが人で埋め尽くされるほど大勢の人
で賑わっていたのがとても印象に残っています。また、
秋に行なわれた「東海I～MOのまつり」も大変な賑わ
いでした。東海村自慢の農産品を買い求める人々が多
数集まり、改めて、東海村には人が集まる魅力がたくさ
んあることを実感しました。

　　　　今後の東海村のこども・子育て政策の在り方につい
て、山田村長のお考えを教えてください。

山田　　本村では、保育ニーズが一層高まっており、新たな
保育所の整備が急務となっています。民間保育所等の
意向も確認しながら、整備内容等を早急に検討し、でき
るだけ早く受け皿を確保していきます。当面の対策とし
ては、入所保留児童を対象とした「緊急保育室」の整備
を進めてまいります。

　　　　また、保育料の無償化については、まずは、第２子を
対象に考えていくこととし、将来的には、全てのお子さ
んの保育料無償化をめざします。

浅野　　昨年末に政府が策定した「こども未来戦略」では、
今後、配置基準の見直しや保育士の処遇改善などにも
取組むことが明記されました。私も待機児童の解消に
は主体的に取組んでいきますので、ぜひ今後も連携を
お願いいたします。

浅野　　現在、政府や各自治体は物価高対策に全力を挙げて
いますが、将来を見据えたインフラ構築、まちなかの賑
わい創出など今だからこその経済振興策も重要だと思
います。

　　　　東海村の取組み状況や村長の思いなどをぜひお聞か
せください。

山田　　本村では、これまでも産業振興の一つとして、創業
支援に力を入れてまいりましたが、昨年は、原子力研究
開発機構発のベンチャー企業として、「エマルションフ
ローテクノロジーズ」が村内に研究拠点を整備し、事業
活動を開始したところです。

　　　　今後とも、こうした新産業の創出に積極的に取組ん
でいくとともに、本村の産業構造を踏まえた新たな「産
業振興ビジョン」の策定について検討を始めているとこ
ろです。

浅野　　村の基幹産業から新たなベンチャー企業が生まれて

いくことは大変喜ばしいことです。将来を担う若い技術
者や起業家が多く集まる地域になれば、地域産業の活
性化のみならず、賑わいが更に出ることになります。そ
のようなアグレッシブな世代が多く集まるためにも、公
衆Wi-Fiの増強や、コワーキングスペース整備などを一
層進めていくと良いのではないかと思っています。

浅野　　最後に、2024年の東海村の見通しや、山田村長ご自
身の2024年の抱負についてお聞かせください。

山田　　年明け早々に、村議会議員選挙があります。選挙戦
を通して、本村の課題や将来について多様な意見が出
てくると思われますので、村民の皆様には関心を持って
いただき、ぜひ、投票所へ足を運んでもらいたいと願っ
ております。

　　　　また、2025年に、本村は70周年の節目を迎えますの
で、2024年から、いろいろと準備を始めてまいりたい
と考えております。

　　　　私個人としましては、今年で63歳を迎えますので、
改めて健康管理面にも留意しながら、村民の皆様に元
気を届けられるようハツラツと頑張ってまいります。

　　　　浅野代議士にも、引続き、ご支援ご協力をよろしく
お願いいたします。

浅野　　年明けから忙しい一年が始まりますが、本年もよろし
くお願いいたします。本日はありがとうございました。

2023年の振り返り経済振興策について

新たな「産業振興ビジョン」の
策定について検討
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